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Gemeinde Steinburg     22964 Steinburg, 01.02.2021 

Ausschuss für KSSS       
 
 

Protokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Ausschusses für Kultur, Schule, Sport und Soziales 
am 01.02.2021 

in der Sporthalle der GS Mollhagen 
 
 
 
Anwesende Mitglieder:  
a) stimmberechtigt:  GV Thomas Jendrek, 
     GV Carole Hack in Vertretung für Sabine Hess, 

GV Kathleen Fenske, 
     GV Olaf Saggau in Vertretung für Ingrid Albers 
               (fehlt unentschuldigt) 
     GV Kristian Parlowski 
 
 
b) nicht stimmberechtigt: GV Heiko Busche 
     Bgmstr. Wolfgang Meyer 
     BglM Ingrid Albers    ab 21:00 Uhr 
 
 
c) Gäste:    Olaf Gehrken (SVE) 
     Jörg Becker (Schützenverein) 
     Thomas Hellinger (Schützenverein) 
     Ines Gerber (TSV) 
 
Anlagen:     Ausführungen der Vorsitzenden der Sportvereine zu TOP 6 (wird nachgereicht) 
 
Beginn:  20:00 Uhr 
Ende:    22:30 Uhr 

 
 

Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

1) 
Begrüßung und 
Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
 
 
 
 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um  
20:00 Uhr. 
Zum Protokollführer wird bestimmt: Carole Hack 
 
Eine Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung 
wird nicht gewünscht 
 
Der Ausschussvorsitzende gibt Hinweise zum Lüften 
und zur Maskenpflicht auf dem gesamten 
Schulgelände. 
 
Die Einladung zur Sitzung erfolgte form- und 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

fristgerecht. Mit Anwesenheit von 3 
Ausschussmitgliedern und 2 stellv. 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
 

2) 
Protokoll der Sitzung 
vom 25.11.2020 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung liegt allen 
Ausschussmitgliedern des KSSS vor. 
 
Es gibt keine Anmerkungen oder Einwände 
 

 
 
 
 
 
 

3) 
Bericht des 
Ausschuss-
vorsitzenden 
 
 

Stand der Beschaffung von Hygieneausstattung für 
Gemeinschaftsräume: 
 Erstbeschaffung erfolgt aus Kostengründen 
durch Ausschussvorsitzenden KSSS 
 Die Folgebeschaffung könnte über das Amt 
erfolgen. 
 

Es liegen erste Anträge auf Unterstützung von 
Sportvereinen vor. Da es hier aber keine 
Dringlichkeit gibt, sind diese Anträge heute noch 
nicht auf der Tagesordnung. 
 

 
 
 
 
 
 
 

4) 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Es gibt keinen Gesprächsbedarf 
 

 

5) 
Anfragen / 
Mitteilungen der 
Ausschuss-mitglieder 

 
K. Fenske merkt an, dass entgegen der Absprachen 
bei der Verteilung der Weihnachtspräsente an ältere 
Mitbürger in einigen Fällen der abgesprochene und 
vom Bürgermeister unterschriebene Text von Alfred 
Gatermann nicht genutzt wurde, sondern vielmehr 
durch die Überbringer eigene Karteneinlagen und 
Unterschriften genutzt wurden. In diesem Jahr sollte 
klar angesprochen werden, dass dies nicht 
akzeptabel ist und nicht mehr vorkommen soll. 
 
Olaf Saggau stellt für die SPD fest, dass diese 
Sitzung für nicht dringlich gehalten wird und dass 
aus Sicht der SPD die TOPs anders lösbar gewesen 
wären. 
Der Ausschussvorsitzende stellt jedoch fest, dass 
die Abstimmung mit den Vereinen unter TOP 6 so 
frühzeitig erfolgen muss, um ausreichend Zeit für 
die Diskussion zu diesem TOP in den Fraktionen 
sicherstellen zu können. 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

6) 
Konzept für die 
Förderung 
ortsansässiger 
Sportvereine 

 
Der Ausschussvorsitzende benennt einleitend die 
Zielsetzung und die Rahmenbedingungen zu 
diesem TOP. 
Dabei werden folgende Punkte angesprochen: 

- Wahlprogramme aller pol. Parteien und 
Gruppierungen  ausgewogene und 
angemessene Bezuschussung aller 
Sportvereine 

- freiwillige soziale Leistungen, die nur 
gezahlt werden können, wenn der Haushalt 
es hergibt (Ausnahme ist in gewisser Weise 
die Jugendförderung) 

- Im Zusammenhang mit den Verhandlungen 
zum Nutzungsvertrag über die 
Sportanlage in Eichede war naheliegend, 
dass die Inhalte der Wahlprogramme in 
diesem Punkt angegangen werden können. 

- Auftrag an den KSSS ein 
Sportförderprogramm zu erarbeiten, so dass 
die GV bis 30.06.21 dazu einen Beschluss 
fassen kann (Zusage an SV Eichede) 

- KSSS am 25.11.20 einen Fahrplan mit 
einzelnen Schritten und einem zeitlichen 
Ablauf erarbeitet (Protokoll vom 25.11.20). 

- Erster Schritt: Beteiligung der Vereine 
- Wesentlicher Bestandteil der Erarbeitung 

in den Fraktionen 
 

- Im Vorfeld zur Sitzung des KSSS hat ein 
Vorabgespräch mit den Vereinsvorsitzenden 
am 23.01.21 stattgefunden. 
 

- Sonstige Informationen: 
* Protokoll bis 05.02. (Entwurf) mit 
Zusammenfassung der Aussagen der 
Vereine als Anlagen 
* die Anlagen werden vorab an die 
Vereinsvorsitzenden zur Ergänzung, bzw. zur 
Berichtigung gesandt. 
* Anlagen und Musterkonzepte werden dann 
an die Fraktionen zu Bearbeitung gegeben. 

 
Im Anschluss an die Einleitung durch den 
Ausschussvorsitzenden tragen die 
Vereinsvorsitzenden in der Reihenfolge: 

- Schützenverein 
- SV Eichede 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

- TSV Mollhagen 
vor. 
Die Inhalte sind in der Anlage zusammengefasst. 
 

7) 
Satzung für die 
Nutzung der 
Gemeinschaftsräume 
in der Gemeinde 
Steinburg 
 

 
Zu diesem TOP gibt der Ausschussvorsitzende 
folgende Informationen: 
Die Satzung ist das letzte Mal im Jahr 2014 
geändert worden. 
Einerseits gab es danach ein paar gesetzliche 
Änderungen, die eine redaktionelle Anpassung 
erforderlich machten, andererseits gibt es seit 
01.01.21 einen neuen Nutzungsvertrag zur 
Sportanlage in Eichede, der eine Nutzung von 
Räumen durch die Gemeinde nicht mehr vorsieht. 
Damit waren die Passagen zur Nutzung der 
Räumlichkeiten in der Liegenschaft M-C-S nicht 
mehr haltbar. Die Liegenschaft Lindenallee war 
bisher nicht Inhalt der Nutzungssatzung. 
 
Redaktionelle Änderung wurden durch das Amt 
eingearbeitet (gelb unterlegt), 
alle anderen Änderungen sind durch den 
Ausschussvorsitzenden im Änderungsmodus 
eingefügt. Damit sind in der beigefügten Version alle 
Änderungen nachvollziehbar. 
 
Olaf Saggau merkt an, dass zwar für den Begriff 
Bürgermeister m/w/d vermerkt ist, dieses jedoch für 
den Wehrführer fehlt. 
Dieses soll ergänzt werden. 
 
Es wird folgende Beschlussempfehlung zur 
Abstimmung gestellt: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Schule, Sport und 
Soziales empfiehlt der Gemeindevertretung die 
Satzung für die Nutzung der Gemeinschaftsräume 
in der Gemeinde Steinburg in der beigefügten Form 
zu beschließen. 
 
Abstimmung: 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ergebnis: 
Ja:     5 
Nein:  0 
Enth.: 0 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

8) 
Schulentwicklungsplan 

 
Dieser TOP wird nach Abstimmung nach 22:00 Uhr 
behandelt. 
 
 
 
 
Als Einleitung zum Thema äußert der 
Ausschussvorsitzende ein paar grundsätzliche 
Gedanken, deren Inhalte im Folgenden 
stichwortartig wiedergegeben sind: 
 

- Abstimmungsverhalten der GV Steinburg im 
Schulverband eher parteipolitisch / 
ideologisch getragen 

- Diskrepanz zwischen Mehrheitsverhältnissen 
und Zahlungsaufkommen im Schulverband 

- Notwendigkeit der Erweiterung für OGS und 
3-zügigkeit der 1. Klasse ab 2022 

- Vorstellung eines Entwurfes für die 
Erweiterung durch einen Architekten bei 
letzten Schulverbandssitzung mit der 
Aussage: „eine weitere Erweiterung ist dann 
nicht mehr möglich“. 

- Die Umsetzung dieses Entwurfes sollte in der 
Schulverbandssitzung am 11.02.21 
beschlossen werden. 
Die Sitzung wurde jedoch abgesagt, da 
verschiedene Fragen vorab zu klären sind. 
 

- Schleswig-Holsteinisches Schulgesetz 
(Schulgesetz - SchulG) 
Vom 24. Januar 2007*§ 48 
§ 48 (1) des Schulgesetzes von Schleswig-
Holstein verpflichtet die Schulträger, 
Schulentwicklungspläne aufzustellen und 
regelmäßig fortzuschreiben. Das Ziel der 
Schulentwicklungsplanung liegt dabei darin, 
für eine schulische Infrastruktur zu sorgen, 
die  
•der erwarteten Nachfrage gerecht wird,  
•die durch Landesgesetze vorgegebene 
Schulstruktur sichert und  
•die Entwicklungsmöglichkeiten der 
Schulstruktur offen hält. 
 

- Dieses ist im Schulverband Steinburg bisher 
nach derzeitigem Kenntnisstand nicht erfolgt 

 
Abstimmungs-
ergebnis: 
Ja:       5 
Nein:    0 
Enth.:   0 
 
 
 
 
 

http://www.gesetze-rechtsprechung.sh.juris.de/jportal/portal/t/cel/page/bsshoprod.psml/action/portlets.jw.MainAction?p1=1u&eventSubmit_doNavigate=searchInSubtreeTOC&showdoccase=1&doc.hl=0&doc.id=jlr-SchulGSH2007V24P48&doc.part=S&toc.poskey=#_XY_d273674e408_text
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

 
- Ländlicher Zentralort soll und muss wachsen. 

Ziel ist die Sicherstellung der Versorgung 
unserer Bürger mit den täglichen Dingen des 
Lebens. 
Erste Schritte dahin sind bereits veranlasst 
worden. 

- Das hat aber auch Auswirkungen auf die 
Kapazitäten von KiGa und Schule. 
 

- Die Erarbeitung eines 
Schulentwicklungsplanes ist daher dringend 
angeraten. 
 

- Der Ausschuss für KSSS beinhaltet das Wort 
Schule,  welche Aufgaben kann man hier 
also dem Ausschuss für KSSS zusprechen? 
Sollte der Ausschuss nicht zumindest 
Zuarbeit zum Schulentwicklungsplan aus 
Sicht der Gemeinde liefern? 
 

Nach diesen Ausführungen fragt der 
Ausschussvorsitzende das Meinungsbild zu 
dieser Thematik ab: 
 
Kathleen Fenske begrüßt den Vorstoß und spricht 
sich für eine Zuarbeit durch den Ausschuss für 
KSSS aus Sicht der Gemeinde aus. 
Heiko Busche kann nachvollziehen, dass der 
Ausschuss für KSSS sich in dieser schulischen 
Angelegenheit engagieren möchte, gibt jedoch zu 
bedenken, dass der Schulverband für die Erstellung 
eines Schulentwicklungsplanes zuständig ist und 
Schulentwicklungspläne im Regelfall durch externe 
Firmen erstellt werden. Die Kosten dafür wären zu 
hoch. Außerdem dauert die Erarbeitung eines 
Schulentwicklungsplanes sehr lange. Der Bedarf der 
Schulerweiterung ist dringlich und der 
Erweiterungsbau sollte nicht geschoben werden. 
Carole Hack merkt an, dass eine fehlgeleitete 
Schulerweiterung ohne weitere Perspektiven 
deutlich kostenintensiver sein dürfte. Darüber 
hinaus hält sie eine Grundlagenerarbeitung von 
Vorteil, um ein abgestimmtes Abstimmungsverhalten 
der Gemeindevertreter Steinburgs im Schulverband 
zu ermöglichen. 
Olaf Saggau stellt fest, dass es für die SPD nicht in 
Frage kommt, ein abgestimmtes 
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Tagungsordnungs-   
   punkte 
 

Besprechungsinhalte 
Ergebnisse 
Maßnahmen 

Abstimmungsverhalten der Gemeindevertreter 
Steinburgs zu erwirken. Die Sozialdemokraten 
fühlen sich ausschließlich ihren Wählern gegenüber 
verpflichtet und so werden sie stets abstimmen. 
 
Der Ausschussvorsitzende bittet, die Thematik des 
TOP 8 in den Fraktionen grundsätzliche zu erörtern. 
Er beabsichtigt das Thema in der nächsten Sitzung 
des KSSS erneut zu beraten. 

9) 
Verschiedenes 
 

 
Fachbeirat „Jugendarbeit auf dem Land“ 10.02.21 
Online. Kathleen Fenske und Thomas Jendrek 
nehmen teil. 
 
Nächste Sitzung des KSSS: 11.03.2021, 19:30 Uhr 
Ort wird noch bekannt gegeben. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Protollführung:    Ausschussvorsitzender 
 

 
________________________   ____________________________ 
Carole Hack    Thomas Jendrek 
 
 
 
 
 
 
Verteiler: 
- Gemeindevertreter 
- Ablage Amt Bad Oldesloe-Land 


